

4 Économie

Au terme du séjour d'une mission du FMI au Gabon Entre satisfecit et attentes

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

La délégation conduite par Alex Segura Ubierno s'est félicitée des perspectives prometteuses du pays en termes de croissance économique et de diversification de l'économie. Cependant, elle pointe un doigt accusateur sur la faiblesse des réformes en cours.

UNE mission du Fonds monétaire international (FMI), dirigée par Alex Segura Ubierno, a séjourné à Libreville du 13 au 25 juin pour réaliser la deuxième revue de l'accord élargi du Gabon au titre du Mécanisme élargi de crédit (MEDC).

Au cours de son séjour la mission a rencontré le directeur de cabinet du président de la République, Brice Laccruche Alihanga, les ministres Jean-Fidèle Otandault (Budget), Jean-Marie Ogandaga (Écono-

mie), et le directeur national de la Banque des États d'Afrique centrale (BEAC), M. Meporewa. Mais également les représentants du secteur privé, de la société civile et des partenaires au développement international.

Selon les observateurs du Fonds, la croissance économique du Gabon devrait se redresser en 2018, pour atteindre 2%, contre 0,5% en 2017. « L'activité économique semble se stabiliser, avec une croissance estimée à environ 0,5 % en 2017. En dépit de la faiblesse des secteurs traditionnels de l'activité économique (pétrole, commerce et services), une activité robuste dans les secteurs de l'extraction minière, de l'agriculture et du bois, a contribué à éviter une récession de l'économie. Cela indique que certains éléments de la stratégie de diversification des autorités commencent à avoir un impact positif », a indiqué



Le ministre d'Etat, Jean-Fidèle Otandault, (au centre) avec les membres de la mission du FMI après leur entrevue.

Alex Segura Ubierno. Avant d'ajouter : « L'inflation s'est établie au niveau modeste de 2,7 % et les exportations de pétrole et les nouvelles capacités minières ont contribué à réduire le déficit du compte courant en 2017. La croissance économique devrait se redresser en 2018, pour atteindre 2 %, soit un rebond plus modeste que prévu. Néanmoins, les perspectives à moyen

terme restent favorables si des politiques adéquates sont mises en œuvre comme prévu. Les perspectives de reprise graduelle restent bonnes, tirées par une augmentation des investissements privés à grande échelle dans l'infrastructure de transport du Gabon et dans les secteurs d'exportation émergents et établis. Les projets agricoles et forestiers en grande partie ruraux et à

forte intensité de main-d'œuvre pourraient également générer des retombées positives. Mais ce potentiel dépendra en grande partie des réformes visant à améliorer le climat des affaires, pour lequel de plus grandes réformes sont nécessaires. » **FAIBLESSE*** Cependant, pour la mission du Fonds, la performance du programme a été faible, avec des dérapages budgétaires substantiels et des progrès lents sur les réformes structurelles. « Les autorités ont reconnu la nécessité d'accélérer la mise en œuvre du programme et ont convenu de mettre en œuvre des mesures décisives dans le cadre de la Loi de finances rectificative 2018. La mission a noté que les efforts inclus dans le projet de Loi de finances rectificative pour réduire la masse salariale contribueront à alléger les pressions de trésorerie et à placer les finances publiques sur une

trajectoire soutenable. Elle a, cependant, également noté que des mesures visant à renforcer la mobilisation des recettes, ainsi que des réductions supplémentaires du niveau total des dépenses seront nécessaires, tout en veillant à ce que les dépenses sociales soient correctement protégées. Une plus grande rigueur sera également nécessaire dans l'exécution du budget et la gestion de la trésorerie, pour remédier au problème récurrent d'accumulation d'arriérés extérieurs, qui nuit à la crédibilité internationale et à la solvabilité du pays », a souligné Alex Segura Ubierno. Les discussions entre le Gabon et le FMI vont se poursuivre pour finaliser un ensemble de mesures et de réformes qui pourraient être présentées au Conseil d'administration du Fonds avant fin juillet 2018.

Sécurité ferroviaire/ Accidents sur la voie ferrée Setrag en campagne de sensibilisation

F.M.MOMBO
Libreville/Gabon

CENT quarante-quatre (144). C'est le nombre de heurts de personnes enregistré par la Société d'exploitation du transgabonais (SETRAG) ces dix dernières années, avec soixante-douze (72) décès.

C'est ce qui ressort de la conférence de presse tenue mardi au siège de l'entreprise, sis à Owendo, par son directeur général, Patrick Claes.

Au cours de cette rencon-

tre avec les médias, un certain nombre de mesures à prendre pour limiter les risques d'accidents ont été annoncées. Notamment, la décision de déployer une campagne de sensibilisation sur deux thèmes particuliers : les risques aux passages à niveau, c'est-à-dire au croisement entre le rail et la route, et à destination des piétons, qui utilisent davantage la voie ferrée comme un trottoir. Cette campagne qui débute le 16 juillet portera, d'une part, sur l'interpellation de tous les usagers des passages à niveau sur



Le directeur général de la Setrag présentant un modèle des panneaux de signalisation qui seront implantés le long de la voie ferrée.

la nécessité d'une extrême vigilance à ces endroits. Et, d'autre part, de s'arrêter, de regarder de gauche à droite, avant de franchir un passage à ni-

veau, donc de redoubler de vigilance entre le croisement du rail et la route. Aussi, en collaboration avec le ministère des Infrastructures, la Setrag a-

t-elle recensé 42 passages à niveau le long de la voie ferrée, entre la gare de Ntoundou et celle de Franceville. 22 de ces passages ont été classés par le ministère comme ceux représentant une véritable dangerosité. Ceux-ci vont bénéficier de mesures de protection et de sensibilisation spécifiques. Il s'agit, selon le directeur général, de la construction des passerelles et barrières de part et d'autre sur environ 2 km, de la signalisation sonore et verticale. Ces équipements sont en cours d'installation pour un dé-

ploiement progressif d'ici le second semestre 2019. Cette campagne de sensibilisation va donc se faire au travers des kits, du recrutement et de la formation des jeunes dans les zones riveraines des rails, en particulier Owendo, Ntoundou, Booué, Lastoursville, Moanda et Franceville. Leur travail consistera en la distribution des flyers et polos qui mettent en exergue les risques du rail. Une autre campagne sera lancée, via les médias, en collaboration avec l'Éducation populaire et certains artistes.

Petit angle

10 milliards de francs d'investissements pour des passerelles

F.M.M
Libreville/Gabon

POUR faire face à cette situation devenue plus que préoccupante, la direction générale de la Société

d'exploitation du transgabonais (Setrag) qui sait qu'une vie n'a pas de prix, va consentir environ 15 millions d'euros (environ 10 milliards de francs) sur trois ans, pour réduire au maximum le risque d'accidents sur le rail.

Il s'agit, notamment, de la construction des passerelles qui enjambent la voie ferrée à certains endroits pour permettre aux autres usagers de traverser de part et d'autre, sans avoir à franchir physiquement le rail.

Ces passerelles seront d'abord installées dans quatre (4) sites prioritaires : deux à Owendo dont celle du PK2, derrière le nouveau marché d'Owendo, la 3e à la gare de Ntoundou et la 4e à celle de Lastoursville, avec un

objectif de doter la totalité de ces gares d'un équipement similaire d'ici 2020. Ces quatre passerelles dont les constructions vont débiter sous peu pourraient voir leur aboutissement à la fin du premier trimestre 2019. Pour

contraindre les piétons à utiliser ces passerelles, une barrière de sécurité sera construite de chaque côté, sur une distance de 2 km. Cette méthode obligera le riverain à ne plus franchir le rail.

C H A N G E S	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 28/06/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,1616	1USD =	564,701	1 USD	581,642	CAC 40	28/06/2018	5 350,95
		CAD	1,5443	1CAD =	424,760	1 CAD	437,503	DOW JONES	28/06/2018	24 474,43
		JPY	128,0800	1JPY =	5,121	100 JPY	5,275			
		GBP	0,8817	1GBP =	743,943	1 GBP	766,261			
		CHF	1,1536	1CHF =	568,617	100 CHF	585,68			
		ZAR	15,8948	1ZAR =	41,269	100 ZAR	42,51			
		MAD	11,0567	1MAD =	59,327	1 MAD	62,63			
		CNY	7,6649	1CNY =	85,579	1CNY	88,15			
		KES	117,7700	1KES =	5,570	1KES	5,74			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
28 Juin 2018: 77,92

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>